



Mi Universidad

Control de lectura

Pérez Guillén María Fernanda

Parcial I

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primero grupo “C”

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 7 de septiembre del 2023

• INTERCULTURALIDAD EN SALUD: LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA. Dr. Sergio Jiménez Ruiz Fernández

La interculturalidad en la salud es un término que ha ido apareciendo poco a poco, lo cual se han ido sacando discursos de la teoría y la práctica médica. Donde el concepto de interculturalidad se ha ido asociando a la medicina y como de manera profesional se ha visto cómo se puede ir incorporando. Durante los últimos siglos la sociedad ha evolucionado en términos de diversidad cultural, lo que ha generado nuevos retos para el sector de la salud. La medicina se ha mantenido en sus principios básicos y se ha generado un método de adaptación y se ha ido integrando algunos de estos conceptos para comprender e ir mejorando en la salud y en la enfermedad. La interculturalidad en los profesionales de la salud ha tenido un gran avance y ha ayudado a comprender por qué es tan importante tanto como profesional y cómo seres humanos, ya que nos ha ayudado a tener la capacidad para adaptarse a las necesidades de las otras personas así como el respeto y la valoración del patrimonio cultural y ético en el reconocimiento de la medicina tradicional como una herramienta importante para el cuidado de la salud y así la salud se pueda valorar y echarse adaptando de manera diferente a cada persona y así tener un enfoque en la salud intercultural. El objetivo de la interculturalidad en la salud es proponer nuevas estrategias que permitan integrar las perspectivas culturales en el cuidado de la salud y por lo que



• Interculturalidad y empoderamiento.

Fernanda
Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

El tema principal del texto es la relación entre la relación de la comunalidad y la interculturalidad en el ámbito educativo. Se conciben como puntos de partida para un enfoque intercultural y comunalidad que se complementan entre sí. La comunalidad se refiere al habitus comunitario y la identidad étnica, mientras que la interculturalidad se centra en las interacciones entre grupos culturalmente diversos. En esto da a entender por interculturalidad un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo ocultas desiguales y asimétricas entre miembros de grupos culturales e identitariamente diversos. Frente a la multiculturalidad, que sólo constata la existencia de diferencias, sin estudiar sus interacciones e hibridaciones) mientras que el enfoque interculturalismo sería una propuesta político-pedagógica que enfatiza y celebra estas interacciones, intercambios e hibridaciones como deseables. Frente al multiculturalismo, que sólo promueve el reconocimiento de diferencias, no de intercambios o hibridaciones. El comunalismo representaría un modelo normativo-reivindicativo de "hacer comunidad", es un modelo que procura fortalecer y privilegiar los recursos endógenos, tanto organizativos como simbólicos, tanto como políticos como pedagógicos. Frente a la imposición de modelos exógenos y colonizadores. El comunalismo como estrategia educativa logra sustancializar no sólo el discurso acerca de lo comunal o comunitario, sino también la praxis de la comunidad, y que esto convierte estas divisiones en nuevas señas de identidad de un cuerpo social sumamente heterogéneo. La identidad comunal



Salud intercultural: Elementos para la construcción de sus bases conceptuales.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Fernanda,

En este artículo analiza el concepto de salud intercultural y la misma partiendo de incorporar contextos culturales en la atención de salud. El tema de la pertinencia cultural del proceso de atención es un fenómeno que trasciende lo exclusivamente étnico que implica valorar la diversidad biológica, cultural y social del ser humano como factor importante en todo proceso de salud y enfermedad. Y esto enfatiza la necesidad de mejorar la comunicación entre paciente y proveedores de atención médica. Esto ha causado una necesidad de desarrollar estrategias que faciliten la relación médico-paciente. La necesidad de desarrollar procesos interculturales en salud se ha generado en distintos países por diversas razones históricas, socio políticas, epidemiológicas, las cuales han motivado iniciativas tendientes a evitar que la identidad étnica y cultural del paciente constituya una barrera en el acceso a oportunidades de una mejor calidad y atención médica. Aca también aporta la antropología como ciencia que no ayuda a contribuir a comprender las culturas involucradas en todo el proceso para la atención de salud, y también para apreciar el fenómeno de salud y enfermedad desde su dimensión biológica, social y cultural en un escenario de creciente pluralismo médico a la sociedad contemporánea. Aca entendemos desde la antropología médica, los conceptos fundamentales para el desarrollo de un enfoque intercultural en salud así como también entender mejor de cultura y diversidad cultural en salud y se analizan los sistemas médicos como sistemas culturales, así como también la importancia de la interculturalidad.

